

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Administr^{ón}

~~5 rue Lamartine~~

Paris. 17 y 19 r. de Maubeuge.

Año IV. - Núm. 393.

Paris 38 de Abril de 1888.

La Situación

Ya tiene el pueblo francés á su Boulanger Diputado del Norte. Esto es del departamento más poblado después del Sena. Pero no es todo para apoderarse de la plaza estar en ella. Luis Napoleón permaneció muchos meses como simple miembro de la Constituyente.

Ni pronunciaba discursos, ni presentaba proyectos de ley, ni votaba; no hablaba más que con M.^o Weillard. M.^o Boulanger podrá hablar con M.^o Laguerre cuya conversación es más amena y que es el Robespierre de la época. Luis Napoleón tuvo la ventaja de que entonces el presidente se era elegido por sufragio universal.

Para llegar al mismo resultado, Boulanger y sus amigos tendrán que conseguir de las dos cámaras que se reunan en Congreso para conferir el derecho de nombrar presidente al sufragio universal. Y todo esto es gordo: significa cuatro suicidios: que el Parlamento y el Presidente condonen á Boulanger su existencia, el Congreso sus prerrogativas y el sufragio universal su conciencia.

Pero como Francia es un país que está enfermo y Boulanger es el curandero que las circunstancias y la ocasión, la fuerza de los hechos, en una palabra, le proporcionan, todas esas existencias y organismos estarán ó lo están ya en manos de Boulanger: la fatalidad así lo lleva con sigilo y lo que debe pasar, pasará.

Se necesita gran agitación, gran movimiento revisionista y el país está ya agitado en una convulsión crónica y el movimiento revisionista se desenvuelve cada día, cada día se acentúa y se necesita es la calentura lenta y tenaz de la Francia que invade ya á todo organismo. El Congreso, el Senado, el Gobierno Trisismo están contagiados, no biliosamente como la opinión, pero esta los empuja á su ruina y Boulanger y sus amigos son su instrumento.

Paris 18 Abril 1886 - F. 2.

La Derecha mixta de la cámara ayudará en el agredir parlamentario. Veremos de quien será la partida.

Pero supongamos que los diputados rehúsan dejarse expulpar que no otra cosa es la revisión, el boulangismo esperará la época de las elecciones generales. Luis Napoleón también esperó. Pero Boulanger no tendrá necesidad de tanta espera. Del mismo Congreso saldrá la tempestad y allí está él como otro Eolo para desencadenar los vientos.

Además la cámara es tan odiada, escita tanto la ira del país el parlamento que todo esto podría barrerse de un solo escobazo. Boulanger lo sabe, pues no lo había de saber? y es el encargado de ello.

Las Izquierdas no son boulangistas por cierto, pero están desorientadas y desprestigiadas y en las interpelecciones y debates que se preparan se han de enfangar mucho más en su común desprestigio.

Pero oigamos la opinión de un periódico de S. C. Petersburgo en mi sentir muy acertada, porque en circunstancias tales siempre es bueno escuchar diversos pareceres y el Novoie Vremia servirá al fondo.

"Una de dos, dice, o el gobierno entra en lucha abierta con el general o le hace sitio en el gabinete. Este último medio ha de ser muy arriesgado, no solo bajo el punto de vista de la política interior, sino también de la exterior."

"El pueblo francés al querer dar con sus votos por Boulanger una lección al gobierno, corre a su pérdida. Dar una lección y, sobre todo, un pueblo, es cosa fácil; pero reemplazar un sistema de gobierno por otro es cosa más difícil y más que difícil inútil. La prueba es que hace un siglo busca Francia resolver este problema y la manera de que ahora se sirve para ello no augura nada bueno."

"Boulanger en el poder aunque con la habilidad de no haber prometido nada al pueblo francés, qué hará, ni qué podrá hacer que no hayan hecho o pudieran hacer los demás?"

Extranjeros. - Viena N. - Noticias de segura procedencia de Bucarest y en oposición a las afirmaciones de los diarios oficiales rumanos. La agitación de los campos, en vez de apaciguarse se acentúa cada vez más, tomando el carácter de una revolución agraria. Los campesinos piden las tierras. Cada día se habla de una nueva revuelta. Se han enviado tropas a todas partes.

Paris 18 Abril 1888 - 7^a 3.

Asegúrase que en Branesti, contiguo á Bucharest, los soldados hicieron fuego contra los paisanos, causando varios muertos y heridos.

El número de aldeanos conducidos á Bucharest para ser internados es de día en día más considerable.

Desconoce con exactitud la causa primordial de las sublevaciones, pues cada partido político echa la responsabilidad sobre sus adversarios. Es preciso esperar los resultados de los procesos judiciales para averiguarlo.

El gobierno ha prohibido los partes que se relacionen con los acontecimientos.

Viena 17. - Ha habido mucha agitación durante todo el día por causa de las noticias de Berlín.

Las relaciones oficiales, á pesar de la mejoría sobrevenida hoy, no dan esperanzas alguna de que la vida del emperador pueda prolongarse más allá de unos días.

Londres, 18. - El Daily Telegraph de la mañana hace notar que en el pueblo francés no hay opinión común y que las instituciones parlamentarias no pueden funcionar sino por medio de mayorías lealmente aceptadas por las minorías como directoral de la política nacional.

Todos los gabinetes que se han sucedido después de 17 años no han sido más que tentativas de conciliación entre las fracciones moderadas y extremas.

Chiers, después de la guerra, fue muy conservador (et) y, desde él se ha ido descendiendo por grados hasta Floquet, tocando casi á la Commune.

A los ministros y á las instituciones es lo que por inducción denuncia el general Boulanger. ¿Cómo las remplazará? ¿Trá á los conservadores y al clericalismo de Chiers, ó más allá de Floquet y detrás de este hasta el populacho parisiense? ¿Gratificará á sus electores bonapartistas con la represión de perturbaciones al estilo del 2 de Dic? ó se conciliará al pueblo permitiéndole pasear la bandera roja? Estas son las cuestiones que hoy se plantean y las que pueden ser contestadas á sangre y fuego.

Se dice que en presencia de tal peligro se unirán todos los republicanos; pero esto no será muy factible entre Ferry y Clemenceau en el mismo gabinete.

Por lo que respecta á la paz europea puede juzgarse lo que pensará el czar cuando vea en Berlín á un príncipe guerrero dispuesto á entrar en campaña y un presidente dictador en Francia que personifica la revancha.

París 18 Abril 1888. - F.º 4.

¿Acaso Alemania y Francia, por tales hombres conducidas no serán fatalmente impulsadas á la guerra? ¿Cedrá el joven emperador la paciencia del abuelo y será tan partidario de la paz, como el emperador Federico?

¿No estará obligado el general á tomar una actitud amenazante en cuyo caso, un incidente cualquiera, en la frontera, por ejemplo pudiera encender la guerra? Todas estas eventualidades son posibles y sin embargo, todo el mundo está convencido de que Bismarck no aceptaría la lucha sino por fuerza; pero que la evitará tanto como pueda y tanto tiempo como le sea factible.

Lo que en todo esto hay de cierto es que el peligro de un conflicto europeo depende únicamente de Rusia y de Francia cuya política es agresiva.

Últimas noticias - Berlín 18. - Hoyayer y ayer mañana cuando los príncipes Guillermo y Bismarck volvieron á Charlottenbourg fueron muy fríamente recibidos por la multitud. Puede decirse que no fueron saludados.

Con tal motivo la Gazette liberale decía: „El advenimiento del tercer emperador de Alemania estará muy lejos de ser saludado con entusiasmo. Este es el hecho más grave que podíamos prever cuyas consecuencias nos son desconocidas.

París 18. - Esperase en la reapertura de la Cámara que será mañana un gran debate que permitirá al gabinete constituir una mayoría republicana en el parlamento y que el gobierno explicará á grandes rasgos la línea de conducta que piensa seguir con respecto á la política exterior.

La opinión pública ha hecho con respecto á Floquet lo que el sufragio universal á propósito de Boulanger: ha fortificado al uno y armado al otro; pero esta doble manifestación del escrutinio y de las adhesiones que de todos los departamentos se han dirigido al primero, no tienen más que un solo y único objeto: las reformas. Ahora bien, estas se harán y serán difíciles por no decir insuperables desde el poder que tiene que ser conservador de su organismo como todos los poderes, y esto favorece al rival más poderoso que puede tener Floquet y que no es otro que el mismo Boulanger. No porque éste realice en el poder las reformas radicales que el país reclama sino, como se ha dicho, porque ha tenido la habilidad de no querer dar programa alguno, ni representar otra cosa ni otro partido que el odio y la disolución. Veremos cual de los dos llevará el gato al agua como decimos los españoles.

Soleau - Banco de Francia - - - - - 3.410

Paris - - - - - 745.